

早急に実施しなければならぬものや、一定の時間を要するものでも実施可能なものは取り組むこととした。

また、物価高騰の影響については依然として予断を許さない状況であり、市民が安心できる暮らしを守ることは優先して取り組まなければならないと考える。さらなる対策が必要だと判断した場合には、速やかに対応したい。



### 不登校やいじめを見逃さない学校教育について

公明党 松宮 健治

**質問** 教育長の見解と目指す学校像を伺いたい。

**答弁** 学校はいじめ・不登校ゼロをめざし、第一に教職員一人ひとりの生徒指導力の向上を図ることが大切である。また、すべての教職員が家庭、地域等と緊密に連携する中で、不登校やいじめの予兆を早期に把握し対応につなげるのが重要である。みんな違ってみんないいの支持的風土づくりに取り組むことが必要であり、学級担任のみならず、校長、教頭、事務職員等の全教職員が一丸となることはもとより、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー、保護者、地域等から構成される「チーム学校」の体制を構築し、課題解決に組織的に取り組む学校を目指すため、管理職へ自ら直接研修を行い、目指す学校像の実現に邁進したい。

### 平和政策について

日本共産党 紺谷 克孝

**質問** 他都市では自衛官募集への協力を目的に個人情報名簿提供が行われているが、函館市では提供を求められた場合にどのように対応するのか。

**答弁** 市ではこれまで自衛官および自衛官候補生の募集に係る対象者情報の提供依頼に対しては、函館市個人情報保護条例における外部提供の要件に該当しないことから、住民基本台帳法に基づく住民基本台帳の閲覧により対応してきた。こうした中、改正された個人情報保護に関する法律が令和5年4月1日に施行されたことに伴い、市の条例は廃止され、自衛隊への情報提供は法令上問題がなくなったところであるが、実際に提供を行うべきかどうかについては、市民の不安感などの払拭やそのための具体的方法などの課題があることから、慎重に対応を検討していく必要があるものと考えている。



### 個人質問

7/18~7/20  
今定例会では、13人が個人質問を行い、その主なものを、要約して掲載しています。詳細は、市議会ユーチューブまたは9月上旬までにホームページ等で公開予定の会議録をご覧ください。



### 学校のセキュリティについて

新市政クラブ 中山 治

**質問** 恵山・樞法華地域の学校に機械警備が設置されていない理由を伺いたい。

**答弁** 以前は教育委員会が求める業務内容を満たす指名登録業者がなく未設置であったが、今回、業務内容を満たす業者を確認したことから、学校の安全確保のため速やかに設置を進めたい。

### マイナンバーカードについて

民主市民ネット 板倉 一幸

**質問** もともと任意だった取得が、保険証との紐付けにより強制化され、高齢者は本当に不安に思っているが、市長はこの状況をどう認識しているか。  
**答弁** マイナ保険証のトラブルを速やかに改善し、制度に対する信頼・理解を得ることが重要と認識している。

### 若者の地元就職・定着の促進について

公明党 小林 芳幸

**質問** 函館市の実情を踏まえた新たな若者の就職促進施策について伺いたい。  
**答弁** 就職先の選択肢が少ないなどの実態を踏まえ、企業の採用力強化に繋がる伴走支援の実施、来年度からは奨学金返還への支援制度実施に向けて準備を進めたいと考えている。

### 動物愛護の取り組みについて

日本共産党 市戸 ゆたか

**質問** 市長の見解を伺いたい。  
**答弁** 多頭飼育問題を始め、動物の飼養に関わる様々な問題に対処するための体制づくりが重要であると考えており、関係団体等とも緊密に連携を図りながら、動物愛護管理の推進に積極的に取り組んでまいりたい。

### 小学校のプール学習中止について

新市政クラブ 出村 ゆかり

**質問** 今一度市長の考えを伺いたい。  
**答弁** 中止決定については残念だが、教育現場に携わっていない地方自治体の首長が、カリキュラムの一部に関与することは、法令上も、教育全体のあり方としても相応しくない。予算の確保等、未来志向で課題解決に努めたい。

### 教職員の勤務実態と働き方改革について

民主市民ネット 高橋 千晶

**質問** フッ化物洗口の再開に当たり新型コロナウイルスに対する不安や教職員の負担に懸念があるが、市の考えを伺いたい。  
**答弁** 一部の教職員のみ負担とならないように学校全体で行い、再開に際しては感染状況を注視し、小学校長会と協議しながら時期を見極めたい。